

市政に関する地域座談会実施報告書

開催日時	平成21年7月30日(木)午後7時30分～午後9時15分		
会場	米沢地区公民館	出席者数	42人 (男29・女13)
地域座談会の内容(市長講話・質疑応答の内容等)			
市長講話 配付資料に基づき、平成21年度寒河江市の事業、予算について講話を30分程度行う。			
質疑応答 高松区長が、要望事項をまとめているとしたことから、市長から以下の発言があった。 「集まった方と色々な話をしたい座談会である。要望ならば、区長さんなりが市役所においていただいたほうがよい。多くの方々がいらっしゃるのだから、多くの方に発言いただきたい。予定しているものは、お聞きします。」			
1・高松区長 高松区自治会公民館建設への宝くじ補助金の申請をしているが、なかなか交付決定ならない。高松駅前に200坪ほど土地を購入して準備している。早期に建設できるよう要望する。事業費は、5000万円程度である。 区域内の側溝の改修整備について 駅前の側溝の改良は、早期に実施いただき感謝する。高松駅から寒河江高校農業校舎までの市道部分の側溝によどみがあり排水不良で、夏は悪臭がある。また、露出側溝部分に蓋かけをお願いしたい。 高松駅南側に住宅団地を造成してほしい。他の地区には、住宅団地があるが高松地区にない。			
市長 市の600万円の補助では、できないのでしょうか。宝くじの売り上げが減少しており、配分が少なくなっている。県には、要望していきます。現場を見させていただきたい。 優良な候補地ではあるが、現在実施している木の下地区でなかなか売れない現状にある。市でも対応を考えているが、売れてからでないと次に進めない。時間をいただきたい。			

2・米沢区長

高松堰の市道から公民館を通過して、集落西側に通じる道路の新設・改良をお願いしたい。新田集落から米沢に併合された23戸は、公民館へのアクセスが悪い。8年ほど前に陳情書を出している。つぶれ地の所有者の同意は得ており、農道部分は幅員8～9mはあると思う。

(地図あり)

前市長は、予算の関係があるのでと言っていたが。

踏切から米沢集落の中心部の市道について、工事車両等が頻繁に通ることから道路の損傷がひどく、オーバーレイをしてほしい。

(地図あり)

JR左沢線米沢踏切の午前8時頃の下りの遮断が非常に長く、渋滞がひどい。警報機の時間短縮を要請してほしい。

JRには、高松区長会で要望したことはあるが「JRは、予算の関係でできない」と返答された。

冬季間の法定外道路の除雪が困難なので、除雪機を貸与してほしい。地元のボランティアで除雪したい。東根市などで事例あると聞いている。これまでは、市道分は除雪したが、その先の私道(5～6戸が張り付いている)についてはされなかった。現在は、市道に認定なったと思う。また、法定外道路や官有地の舗装について、(市の)補助制度はあるのか。

西部地区(高松、醍醐、白岩)は、50年たっても下水道がこない。中山町の岡などで実施している農水省のミニ下水道などを実施できないか。

合併浄化槽の補助数量の制限はあるのか。

高齢化社会となり、65歳以上の独り暮らしの、買い物できない老人が増えている。保育所のバスを利用して買い物バスが運行できないか。

Aさんから清助日田 - JR踏切までの未舗装分の舗装をお願いしたい。並びに、冬季除雪をお願いしたい。

県の「子育て支援医療給付制度」に市独自の補助金を天童市並みにしてほしい。

平野山樹園地、工業団地にカラスが増えている。農作物の被害が増加しているので捕獲を含め個体数の調整の対策をお願いしたい。

市長

これは、優先順位ということでしょうか。

市道認定して、舗装してほしいとのことでしょうか。検討させてください。要望は毎年してほしい。

現場をみてから、対応したい。

現場を見てから、市からもJRに強く要望したい。

及び 状況を確認する。

農林事業は、現在あまり利用されていない。合併浄化槽の利用が主流になっている。下水道本管の利用率が低いと、延長できない。

合併浄化槽は前年に申し込みをいただければ要望する。

保育園のバスは、大人が乗れない。公共交通機関の運行の要望は、各地区にある。効率的・効果的な運行ができるか来年度に向けて研究したい。

より充実してまいりたいと考えている。この制度だけでなく他の施策も含めて支援策を検討してまいりたい。

カラスの駆除は、難しい。過去に天童市に勤務したときにも対応策は見つからなかった。検討して対応したい。

市長

間もなく9時になるが、ここまでお二人としか話をしていない。こうした内容は、要望書でよいのではないか。

せっかく集まっていたのに、時間がもったいない。

3・高松副区長

外来種の蚊などが発生している。何年か前は一斉駆除（薬剤を町内会に配布した事例もある。）していたが、現在はされていない。市でできないか。

市長 一斉駆除を止めた経過とニーズを調査してみる。

後日回答

1 - 高松区の側溝の改修整備について

当該区間は延長も長いことから、危険性や緊急性等を勘案し、優先順位により検討してまいりたい。

（当該地区については、当面の実施は計画していない。）

2 - 米沢公民館に面した集落道路の整備について

当該区間は延長も長く、新設、改良等事業内容も多岐にわたることから、危険性や緊急性等を勘案し、優先順位により検討してまいりたい。

(当該地区については、当面の実施は計画していない。)

2 - 米沢の集落中心の市道（西寒河江駅谷沢線）の区間の道路損傷の対応について

損傷部分の補修については、随時対応してまいりたい。オーバーレイについては、早期の実施は計画していない。

2 - - 1 私道の除雪について

ご指摘の私道については、連絡をいただければ市で除雪対応している区間であり、現状で了承いただきたい。

2 - - 2 法定外道路（官有地）の舗装ついて市の補助制度はあるのか。

私道の舗装については、市の補助制度がありますが、官有地の道路については該当する補助制度はありません。

2 - 未舗装の市道の除雪とついて

舗装については、市全体の優先順位により順次整備している状況であり、早期の実施は、計画していないところです。

ご指摘の市道については、連絡をいただければ市で除雪対応をしてまいりたい。

カラスによる被害と駆除について

回答：

農作物の被害については、被害状況により有害鳥獣の駆除が可能であり、申請があれば被害状況を確認し、市長が駆除の許可ができることとなっております。例年数件の申請があります。必要であれば申請していただければと思います。

一斉駆除について

回答：

これまで、水害等の大規模被害等を除いては、市で一斉駆除を行ったことは無いと思います。ただ、地域の環境衛生対策を担っている組織として衛生組合があり、かつては「蚊、ハエ、ネズミ等の駆除」や床下防除剤散布などを地区毎に行っており、市衛生組合連合会の事業として、害虫防除の乳剤頒布や斡旋事業を取り組んでおりました。しかし、近年、下水道や合併処理浄化槽の普及、拡大により現在は取りやめになっているようです。

現在も、地域にあった環境衛生対策に、衛生組合は取り組んでおりますので、必要であれば町会や地区の衛生組合役員の方にご相談していただければと思います。町会によっては、アメシロや害虫の駆除等を行っているところもあるようです。

また、市衛生組合連合会の役員が各地区から選出されております。年数回の役員会で情報交換等も行っておりますが、害虫駆除のための一斉防除につきましては話題に上がったことはありませんが、今後も役員会等で状況をお聞きしながら支援したいと考えております。

なお、蚊については、発生源を抑える対策が有効でありますので、地域の中の水溜りや、散水用としてよく見かける雨水貯水槽など、蚊が産卵を好む所を無くすような対策も大切かと思えます。地域でも発生源対策にご協力いただければ幸いと思えます。

法定外道路等の除雪のための除雪機の貸し出しについて

回答：

本市における除雪機の貸し出しについては、「寒河江市地域スノーバスターズ支援事業」として、ひとり暮らし老人等のための除雪作業に対して小型除雪機を貸与することとしております。